

Liebe Vereinsmitglieder

Mit der «Pro Spycherweg Info» will Euch der Vorstand künftig über die Aktivitäten des Vereins auf dem Laufenden halten.

Ihr fragt Euch wahrscheinlich, wann es mit der Sanierung des Speichers in Obereichi losgeht. Das dauert noch ein wenig. Zuerst muss der Baurechtsvertrag mit dem Eigentümer abgeschlossen werden. Wir rechnen mit einem erfolgreichen Abschluss bis zur Mitgliederversammlung. Erst dann können wir das Baugesuch einreichen. Auch mit dem Crowdfunding und dem NRP-Projekt können wir erst richtig loslegen, wenn der Baurechtsvertrag steht. Die Details findet Ihr in dieser Info. Kommt an die Mitgliederversammlung vom 2. Mai 2025; der Vorstand wird Red und Antwort stehen.

Für den Vorstand: Res Schmutz

2. Mai 2025: Ordentliche Mitgliederversammlung 2025 Verein Pro Spycherweg

Benutzt die Gelegenheit, Euch über die Aktivitäten des Vereins im vergangenen Jahr ins Bild zu setzen. Einladung mit Traktandenliste siehe separate Datei.

Mitgliederbeitrag 2025

Der Mitgliederbeitrag 2025 von Fr. 50.00 ist fällig. Aufrundungen sind sehr willkommen.

Der Vorstand dankt Euch für Eure prompte Überweisung mit dem Einzahlungsschein (separate Datei).

Spycherräumung und -Putzete



Der Anhänger ist schon voll, was machen wir? Rüedu am Diskutieren mit Chrigu, Res und Hoshi

Foto: Pro Spycherweg

Weitere Fotos siehe <https://pro-spycherweg.ch/bildergalerie/>

Unser Verein rief für den 29. Juni 2024 auf zum praktischen Einsatz: Der Speicher Obereichistrasse 64 sollte geräumt und geputzt werden. Das Echo war erfreulich. Mehr als ein Dutzend Mitglieder halfen den fast vollen Speicher von Gerümpel und Gerätschaften zu befreien. Die meisten Dinge mussten

entsorgt werden. Aber es waren auch Trouvaillen darunter, z.B. gut erhaltene alte Geräte , die eventuell nach der Sanierung im Speicher ausgestellt werden können, um den bäuerlichen Alltag von früher zu veranschaulichen

Sanierung Speicher

Wie allgemein bekannt sein dürfte, kann der Verein Pro Spycherweg den Speicher Obereichstrasse 64 vom Eigentümer im Baurecht übernehmen. Das Prozedere ist nicht ganz einfach und benötigt mehr Zeit als ursprünglich angenommen. Das Ganze ist aber auf guten Wegen, wir rechnen mit einem Abschluss des Baurechtsvertrages bis zur Mitgliederversammlung vom 2. Mai 2025. Erst wenn der Vertrag unterzeichnet ist, können wir die Baueingabe für die Sanierung des Speichers einreichen. Der Vorstand arbeitet mit Hochdruck an der Eingabe. Bereits wurden zum Beispiel detaillierte Pläne des ganzen Speichers erarbeitet.

Die Finanzierung der Speichersanierung ist eine grosse Herausforderung. Natürlich werden wir mit Eigenleistungen die Kosten möglichst tief halten. Aber wir rechnen dennoch mit ungefähr 100'000 Franken, die wir beschaffen müssen. Der Vorstand hat bereits eine Spezialistin für die Mittelbeschaffung bei Stiftungen usw. beauftragt. Richtig loslegen können wir aber erst, wenn die Baubewilligung vorliegt.

NRP-Gesuch für Spycherweg

Zweck unseres Vereins ist es, den Spycherweg attraktiver zu gestalten. Die Mitgliederbeiträge reichen hierfür bei weitem nicht aus. Deshalb hat der Vorstand ein NRP*-Projekt lanciert und ein Finanzierungsgesuch beim Kanton Bern eingereicht. Erfreulicherweise fand das Projekt Interesse bei den verantwortlichen Stellen. Wir haben die Zusage für eine Teilfinanzierung eines zu erarbeitenden Konzeptes für eine nachhaltige und den regionalen Tourismus fördernde Ausgestaltung des Spycherweges. Der Vorstand hat bereits eine externe Person für diese Projektarbeit gefunden.

*NRP: Neue Regionalpolitik <https://regiosuisse.ch/programme/nrp/2024-2031>

5. September: Spycherweg-Olympiade 2025

Anlass im Rahmen von 1000 Jahre Schwarzenburg

Unser Verein will sich der Öffentlichkeit zeigen. Das Jubiläumsjahr 1000 Jahre Schwarzenburg bietet dazu eine gute Plattform. Am Freitag, 5. September 2025 findet die erste Spycherweg-Olympiade statt! Lernende aus der Region treten in verschiedenen Sparten gegeneinander an und zeigen ihr handwerkliches und gemeinschaftliches Geschick. Ein spannender Tag voller Teamgeist und Können erwartet uns!

Doch bevor es so weit ist, seid ihr gefragt: An der Mitgliederversammlung am 2. Mai 2025 stellen wir die möglichen Sparten vor und nehmen Ideen von den Mitgliedern entgegen. Gemeinsam wählen wir die spannendsten Aufgaben aus und geben der Olympiade den letzten Schliff. Seid dabei und bringt eure Ideen ein!